



**ASSEMBLEE GENERALE DE LA SECTION PARIS XIIIe de MARS 2022**  
**AMPHITHEATRE de la SOCIETE DE GEOGRAPHIE**

## Introduction du président

Mesdames, Messieurs, chers amopaliens et amis, tournez vos regards vers les cimaises de cette salle prestigieuse et lisez les noms de ces aventureux savants qui ont souvent risqué leur vie pour découvrir notre monde, nous le faire connaître, l'admirer et le respecter !

Remercions Jacques Gonzalès, notre vice-président mais surtout, Secrétaire général de la Société de Géographie qui nous accueille dans cet espace historique où de grandes décisions ont été prises : Savez-vous qu'elle s'appelle Société de Géographie tout court car il n'était pas nécessaire de la qualifier ou de la situer puisqu'elle fut la première au monde !

Je salue la présence de personnalités qui nous honorent de leur présence, notre Président national, Jean Pierre Polvent et les Présidents parisiens ou leur représentant.

Nous continuons chaque jour à enrichir nos connaissances et sommes toujours animés du désir de les transmettre, c'est bien pour cela que nous sommes adhérents de l'AMOPA et que, pour un bon nombre d'entre nous, nous lui apportons du temps et de l'énergie : Soyez les bienvenus et soyez tous remerciés d'être avec nous.

Je vous en rappelle l'Ordre du jour



Nous n'avions pas la possibilité de tenir notre assemblée générale 2021 en présentiel comme à l'accoutumée ; En conséquence, nous vous avions proposé une assemblée générale à distance : Nous avions été satisfaits du nombre des votes exprimés dont nous vous rappelons l'une des décisions principales qui concerne une élection au bureau :

Madame Anne-Marie Couchouron-Catala avait souhaité être déchargée de sa tâche de trésorière adjointe ; Madame Dominique Futschik fut élue à l'unanimité pour la remplacer.

Par ailleurs, les rapports moraux et financier avaient été approuvés et transmis au secrétariat national.

## **Rappel de la composition du Bureau et du Comité consultatifs 2021 et appel à réflexion.**

Il n'y a pas eu de renouvellement au Bureau qui reste constitué par :

Président	Bernard Gomel
Vice-président	Jacques Gonzales
Secrétaire	Rose-Marie Wilbert
Secrétaire adjointe	Anne-Marie de Kersabiec
Trésorière	Magali Madan
Trésorière adjointe	Dominique Futschik
Comité consultatif	

## Présidence Comité consultatif

Mmes Monique Thébault, Anne-Marie Couchouron-Catala, Claudie Beaujeu  
Monsieur Bertrand Thébault

Élu une première fois en 2015, renouvelé en 2019, ma charge se clôturera l'an prochain en mars 2023

J'aurai alors fait les deux mandats qui avaient été mis en place par le président Berthet et qui viennent d'être enregistrés au Ministère de l'Intérieur : Il nous reste une année entière pour réfléchir à l'avenir de notre section !

## Présentation du rapport moral par Madame Rose-Marie Wilbert, secrétaire de la section

- Le 23 juin, visite du quartier méconnu de la Butte aux Cailles, clôture de la visite par un pot en terrasse du "Temps des cerises"
- Le 6 juillet Visite de l'exposition "Paul Signac" au Musée Jacquemart-André
- Le 8 octobre 2021, la visite de l'exposition "Dans le secret des grands décors" d'Eugène Delacroix
- Le samedi 13 novembre, à l'Opéra Bastille ; "Rigoletto", si le décor paraissait minimaliste, les voix étaient exceptionnelles
- Le mardi 14 décembre, à la Comédie française, la représentation des Démêmes, œuvre très sombre de Dostoïevski dans un décor résolument moderne
- Et le Dimanche 2 janvier où nous devions voir le ballet Don Quichotte à l'Opéra Bastille, la troupe décimée par le Covid a déclaré forfait !

### Les activités de l'année 2022

- Le 6 février, : Soirée musicale Ziegler improvisant sur Victor Hugo au musée Jacquemart André
- Le samedi 26 mars : Concert Choral à l'église saint Roch ; Messe du couronnement
- Le mardi 5 avril : Exposition Proust, un roman parisien au musée Carnavalet
- Le mercredi 4 mai : Visite du palais de l'UNESCO
- Le mercredi 8 juin Visite de l'exposition Aux sources des Nymphéas, les impressionnistes et la décoration
- Le Voyage à Saint Pétersbourg qui avait rencontré le succès a dû être annulé

## Complément d'informations au rapport moral données par le président

Les concours : En cette période troublée où beaucoup d'enseignants manquent à l'appel, il est particulièrement difficile de convaincre de s'intéresser à nos concours et nous félicitons ceux qui continuent à le tenter et se heurtent au désintérêt général, c'est déjà difficile dans les sections qui étaient actives et implantées, alors, pour nous qui avons tout à recréer... Nous ne nous découragerons pas et notons la participation du Lycée Corvisart-Tolbiac au concours "Imagine' action" !

L'AMOPA nationale nous a incité à signer des partenariats, évidemment le rêve est d'obtenir des partenariats financiers ; ce n'est pas si facile cependant, nous profitons des rapports étroits que nous ouvre le Don du livre et avons signé 2 partenariats :

S'ils ne sont pas financiers, ils sont d'estime et de reconnaissance mutuelle !

- Le premier avec Marine Partage, association des élèves-officiers de l'École navale est signé.
- Le second avec l'ONG 3 Lys Nsimalen-Maison de la francophonie de Yaoundé au Cameroun qui nous ouvre l'accès à l'OIF (Organisation Internationale de la Francophonie) et à l'APF (Assemblée Parlementaire Francophone) est en cours.
- Nous rappelons celui signé avec la section AMOPA de Guadeloupe qui reste bien vivant.

Nous apportons à la revue de l'AMOPA et au site :

- Nous fournissons régulièrement au site des communications qui permettent de suivre l'avancée du Don du livre, ces communications sont courtes afin de ne pas retirer son intérêt à la revue et ne contiennent pas nos "informations sensibles".
- Outre le compte-rendu annuel de l'activité du Don du livre qui paraît systématiquement dans la revue, nous pourvoyons à son contenu : article sur l'exposition "Le voyage du livre", article historique du Capitaine de vaisseau Mathieu Cherrière sur le dernier voyage de "la Jeanne" et nous fournirons prochainement 2 articles ; de l'"Ecole navale" et de l'"Ambassade d'Ouzbékistan".

Point sur les adhésions à la fin 2021 : Les fichiers du national indiquaient 135 adhérents dans notre section. Notre comptabilité personnelle (qui ne tient compte que des adhérents à jour de leur cotisation de l'année) fait état de 77 inscrits, en hausse de 2 adhérents. Il y a 10 sympathisants et 25 adhérents habitent ailleurs que dans notre arrondissement : Adhérents du 13<sup>e</sup>, attachez-vous à parler

de notre association à vos amis et connaissances, faites venir des nouvelles personnes et souvenez-vous que désormais, les sympathisants reçoivent le même traitement que les décorés !

Le rapport moral est soumis au vote et adopté à l'unanimité

## Présentation du rapport financier par Madame Magali Madan, trésorière assermentée

« En raison du contexte, l'année financière 2021 présente moins de mouvements que celles antérieures à 2020, néanmoins les activités ont pu reprendre en juin et au 4<sup>e</sup> trimestre 2021.

Les participations financières demandées aux adhérents tiennent compte du prix de la place, des éventuelles consommations et de frais généraux (assurance, frais de poste notamment). Il faut préciser que les frais des conférenciers et les frais généraux sont fixes, quels que soit le nombre des participants. Nous comptons en général sur une participation de 15 à 20 personnes ; Si nous atteignons ou dépassons le quota prévisible, nous avons un léger bénéfice, autrement, c'est un déficit ! »

Situation des comptes d'activité associative au 31 décembre 2021

Recettes	4 644,06 €
Dépenses	3 109,75 €
Solde positif +	1 534,31 €
Comportant deux subventions du siège pour un total de 957,38 €	

Situation des comptes ARUP Don du livre et exposition Le voyage du livre

Recettes	6041,02 €
Dépenses	8 339,89 €
Solde débiteur -	2 298,87 €

La section a bénéficié de 2 subventions du siège pour l'exposition Le voyage du livre et le Don du livre 3 600 € et 2 241,02 € soit 6 041,02 €.

Comme convenu, le solde débiteur de 2 298,87 € a été prélevé sur le budget de la section.

A la fin de l'exercice 2021, la trésorerie de la section AMOPA Paris XIII<sup>e</sup> disponible est de :

Compte courant postal	17 917,67 €
Solde en caisse	40,00 €
	17 957,67 €

Il n'y a ni reste à recouvrer, ni reste à payer au 31/12/2021

Pour mémoire, le solde de l'année 2020 se montait à 18 722,23 €

L'année 2021 présente un solde négatif de 764,56 € par rapport à l'exercice N-1

Le rapport financier est soumis au vote et adopté à l'unanimité

## L'exposition animation le voyage du livre

Elle a beaucoup souffert des reports dus à la COVID mais a enfin pu avoir lieu les vendredi et samedi 15 et 16 octobre à la résidence Concordia du CROUS de Paris que nous remercions vivement.

L'exposition était présentée de manière originale et moderne, usant de la technique des totems qui permettent une bonne lecture dans un espace très aéré. L'idée nous a été donnée par le Lycée Corvisart-Tolbiac des Arts graphiques. Les deux journées étaient largement animées par des conférences traitant de l'action ou parlant de la Marine et de la mer.

Un compte rendu est paru dans la revue de l'AMOPA et reste accessible sur le site de l'AMOPA. Si le bilan reste largement positif - tous ceux qui ont fait l'effort de venir ont été extrêmement satisfaits, certains sont même venus les deux jours - Il reste que beaucoup trop nombreux sont ceux qui sont resté chez eux n'ont pas participé ce qui a été un bel évènement !

Heureusement, les contacts avec la jeunesse étudiante ont été très enrichissants. Plusieurs adhésions ont été enregistrées grâce à l'intérêt suscité ; cela enjolive le bilan d'une belle opération !

### Enregistrement du nom de marque "Don du livre"

Le Don du livre a subi des attaques d'un Suisse qui en conteste le nom d'usage ; notre nom a été créé en 1992, avec une large antériorité à celle du suisse : Nous avons enregistré la propriété de notre nom auprès de l'INPI et avons reçu le soutien gracieux d'un grand cabinet d'avocats d'affaires pour faire cesser les intimidations.

## Présentation de l'activité du Don du livre par Anne-Marie de Kersabiec, coresponsable de l'action

Madame Anne-Marie de Kersabiec a, comme tous les ans, vous décrit l'action du Don du livre, action nationale de l'AMOPA bien que diligentée majoritairement par le 13<sup>e</sup> avec deux axes, La Mission Jeanne d'Arc avec deux escales, Hô Chi Minh ville au Vietnam et Colombo au Sri Lanka et les actions directes, le Liban, Madagascar, Dakar au Sénégal, Yaoundé au Cameroun, et encore une fois l'Ouzbékistan. En 2021, 311 cartons de 20 kg (de livres) ont été préparés ce qui représente 17 979 livres distribués.

Les projets, abondants, de la campagne 2022 ont été évoqués, beaucoup d'entre eux sont déjà actés.

Nous pouvons constater une activité soutenue et des résultats tangibles mais il ne faut pas se leurrer. Nous sommes tous adultes et capables d'entendre la vérité : Cela fait plusieurs années que nous demandons à ce que les acteurs historiques - pour certain depuis plus de 30 ans et qui ressentent maintenant la fatigue des années de générosité - soient remplacés.

L'action du Don du livre avait lentement périclité, faute de livres, faute de moyens, faute de locaux. Le National a beaucoup œuvré pour relancer l'activité, l'équipe partiellement renouvelée s'est ouverte à l'informatisation de l'administratif mais il reste les tâches manuelles du tri, de l'enregistrement et de l'emballage. Cette année plus encore qu'avant, deux personnes ont assumé 92% du travail : c'est intenable et le Don du livre est condamné si rien n'est fait pour y remédier. Il ne s'agit pas tant d'augmenter les effectifs (on ne peut être plus de 3 au local) que de créer une seconde équipe de renfort avec un informaticien opérant.

## Informations diverses

Nous vous rappelons le congrès international de l'AMOPA au Touquet ; il sera spécifiquement tourné vers la Francophonie : N'omettez pas de vous inscrire !

Nous espérons que vous avez remarqué la baisse du prix de l'excellente revue de l'AMOPA ; c'est une incitation à vous y abonner, abonnement qui vous donnera droit non seulement aux 4 revues de 2022 mais aussi à leur version numérique !

Les sites Internet de l'AMOPA nationale comme celui de la section Paris XIII sont récents et modernes, Ils continuent d'être mis à jour et enrichis régulièrement, leur fréquentation pourrait être meilleure : Pourquoi les amopaliens ne s'y intéressent-ils pas plus ? Allez-y, vous passerez toujours un bon moment à vous remémorer de bons moments où à découvrir des activités futures !

## Remise de la cravate de Commandeur à Madame Rose Marie Wilbert

Le Président national, Jean-Pierre Polvent a prononcé l'éloge de Madame Wilbert avant de lui remettre sa cravate de Commandeur, le Docteur Bernard Wilbert lui a rendu un hommage personnel.

La remise d'un bouquet de fleurs a clôturé la cérémonie et l'Assemblée générale.

## Conférence de Monsieur Pierre Guerraz : "Voltaire et les valeurs de tolérance"

Monsieur Pierre Guerraz fut le trésorier de notre section pendant dix années et son vice-président pendant six. Pierre Guerraz est Inspecteur d'Académie honoraire, il est chevalier de l'Ordre du Mérite national et Commandeur des Palmes académiques.

Pierre Guerraz s'est rendu au courant de l'été 2019 à Ferney Voltaire où il est resté plusieurs jours, se plaçant dans les pas de l'écrivain pour y découvrir sa vie et son œuvre.

Sous la forme d'un "essai", Pierre Guerraz a réinterrogé l'auteur sur l'une des valeurs fondamentales qu'il aura défendue tout au long de sa vie par ses écrits et son action : la Tolérance.

Un témoignage sur une époque marquée par l'intolérance, et sur un homme de cœur, d'esprit et d'action qui n'a cessé de la combattre.

La conférence a remporté un beau succès et sera publiée dans quelque temps.

Un cocktail savoureux a permis à ceux qui l'avaient souhaité de se rafraîchir et de prolonger leurs conversations.